

## LE GRAND SOIR

CopyLeft :  
Diffusion autorisée  
et même encouragée.

Merci de mentionner les  
sources.

[www.legrandsoir.info](http://www.legrandsoir.info)

 [imprimer page](#)

ajuster taille texte :



mardi 24 décembre 2013

# À propos de l'Afrique du Sud

D.R.

**Que diriez-vous d'un pays [qui envoie la police faire feu sur des mineurs grévistes](#) ? Cela s'est produit l'an dernier en Afrique du Sud, et on relèvera pas moins de trente-quatre morts !**

L'ANC, le parti de Nelson Mandela, déclara à cette occasion : « *La présence policière a [...] supprimé les tensions et nous sommes ravis que le calme soit revenu* ».

Que diriez-vous d'un pays où [l'espérance de vie](#) est d'un peu moins de 50 ans ? C'est la situation actuelle de l'Afrique du Sud. Et ce chiffre n'est qu'une moyenne, parce qu'il paraît que les Afrikaners vivent très vieux ! Rappelons que l'espérance de vie dans la Libye d'avant l'agression était d'un peu plus de 77 ans (78 aux États-Unis !). On trouve une espérance de vie inférieure dans des pays comme le Tchad ou le Nigéria. Même le Mozambique fait mieux !

Cinq millions de Sud-Africains, [soit 11 % de la population](#), sont infectés par le virus du Sida, ce qui en fait le pays le plus touché au monde.

Cela donne une idée des soins qui sont portés aux habitants dans un pays qui se vante d'avoir [le premier PIB d'Afrique](#) ? Cela ne veut-il pas dire que certains s'en mettent plein les poches, pendant que la majorité n'a rien ?

Mais il paraît que les ouvriers agricoles viennent d'obtenir une hausse de salaires de 52 %... Pas mal. Petit bémol, cela met le salaire journalier à 9 € ! Deuxième bémol, les fermiers qui pourront démontrer que cette augmentation est insupportable pour leur exploitation en seront dispensés ! C'est par centaines qu'ils vont faire des recours !

L'apartheid a été un système haï par les peuples du monde, ce qui faisait de l'Afrique du Sud un pays isolé. Il n'était soutenu que par les États-Unis, qui ont une grande expérience de l'apartheid, par Israël, qui en a une pratique constante, et par la Grande Bretagne, qui trouvait cela assez naturel ! La fin de l'apartheid a été un soulagement. Mais, contrairement à de nombreuses espérances, cette fin de l'apartheid fut loin d'être la fin du capitalisme. La bourgeoisie sud-africaine, réintégrée dans le commerce mondial, a pu en tirer le maximum d'avantages. Résultat, [les deux tiers](#) des familles noires sont pauvres (et la moitié d'entre elles sont en état de sous-alimentation).

Bref, aux cérémonies qui ont suivi le décès de Nelson Mandela, il n'y avait pas beaucoup d'ouvriers ni de paysans : ils étaient au travail, sauf [les 30 %](#) qui en cherchent !

**DR**

<http://www.resistance-politique.fr/article-a-propos-de-l-afrique-du-su...>

<http://www.resistance-politique.fr/article-a-propos-de-l-afrique-du-sud-121698764.html>

<http://www.legrandsoir.info/a-propos-de-l-afrique-du-sud.html>